



La matinée collégiale, un travail d'équipe!

*Entretien avec Annie Morin, conseillère d'orientation
Juvénat Notre-Dame du Saint-Laurent*

Annie Morin travaille comme conseillère d'orientation au Juvénat Notre-Dame du Saint-Laurent depuis 2019. Chaque début d'année scolaire, elle fait le tour des classes de 4^e et de 5^e secondaire pour présenter les activités à venir en orientation. C'est lors de cette tournée qu'elle présente la matinée collégiale. « D'abord, je leur présente la forme que prendra l'activité, c'est-à-dire qu'elle débute par une conférence SRACQ suivi d'une période de kiosques où ils pourront s'informer auprès des responsables des cégeps. En classe, je présente aussi la liste des cégeps ayant participé l'année précédente pour les inviter à me faire quelques suggestions pour la prochaine matinée. Par exemple, comme je suivais un élève intéressé par le programme de *Gestion et d'intervention en loisir*, j'ai invité le Cégep de Rivière-du-Loup, même s'il s'agit d'un cégep éloigné ou moins populaire chez nos élèves. Pour moi, c'est important de les faire cheminer quant à leurs intérêts, de les faire progresser dans leur réflexion. Je me fais aussi un devoir de leur faire découvrir de nouvelles avenues. J'invite donc chaque année de nouveaux cégeps, des centres de formation professionnelle ou encore d'autres organismes. De cette façon, on répond à un besoin d'information tout en innovant un peu chaque fois. »

Toute l'année, elle communique ses messages aux élèves par un Classroom dédié à l'orientation. « Je leur transmets de l'information sur les portes ouvertes, sur les prochaines activités d'exploration à venir, sur la façon de prendre rendez-vous avec moi et même sur la préparation nécessaire afin d'arriver bien préparé à des activités comme la matinée collégiale ». Avec les années, Annie a développé un outil ludique présenté sous forme d'affiche où sont exposés des schémas permettant de favoriser la connaissance des programmes techniques. En 4^e secondaire, cet outil est même présenté sous forme de jeu de société. Selon la conseillère, c'est un moyen amusant d'entamer des discussions tournant autour du choix postsecondaire.

L'organisation de la matinée collégiale... un travail d'équipe!

« Comme la disponibilité des locaux rend la tenue d'atelier un peu plus compliquée, on priorise la formule kiosques qui va permettre une exploration plus large pour ceux qui ont une idée plus floue et des rencontres plus personnalisées pour ceux qui ont déjà arrêté leur choix. Toute la journée se passe à l'auditorium qu'on transforme d'abord en salle de conférence, ensuite en salon de kiosques et finalement en salle de classe, car certains cours se donnent dans cette pièce. »

Ça demande l'aide et la contribution de toute l'équipe scolaire. Les gens de l'entretien, le responsable de ressources matérielles, le secrétariat, la direction, les techniciens de son, les élèves impliqués dans certains comités, les enseignants, tout le monde met la main à la pâte.

« Et pour faire en sorte que nos élèves participent activement à l'évènement et que ce soit une activité signifiante, ils doivent être bien préparés. Quelques semaines avant, j'envoie une lettre aux enseignants et aux élèves exposant des questions pertinentes pouvant être posées aux intervenants lors de la période kiosques. Les enseignants aident grandement à cette préparation, en discutent en classe et questionnent les élèves à ce sujet tout en les encourageant à poser leurs questions le moment venu. C'est un moment où ils doivent se mettre en action. On veut qu'ils se mobilisent. »

Et la journée peut commencer...

La matinée commence par la conférence SRACQ qui met la table en effleurant toutes les étapes importantes de l'orientation jusqu'à la vie au collégial en passant par le processus d'admission et l'inscription. « Ça sème une graine... La matinée collégiale, c'est un moment qui provoque les questionnements. Pour certains, le choix est déjà fait, mais pour les autres, c'est le moment où ils vont commencer à réfléchir un peu plus sérieusement à leur orientation. »

C'est à la deuxième période du matin, après la conférence SRACQ, que les élèves de 5^e secondaire du Juvénat Notre-Dame du Saint-Laurent se déplacent à tour de rôle (trois groupes en première partie et trois autres groupes à la deuxième partie) pour rencontrer les cégeps et poser leurs questions.

La période de kiosques se poursuit sur l'heure du diner permettant aux autres niveaux de venir discuter avec les responsables des cégeps. « Les jeunes sont dans l'instantanéité, certains aiment qu'on aille les chercher à la cafétéria et qu'on les invite à se rendre à l'auditorium. C'est ce que je fais pour m'assurer que tous profitent au maximum de cette activité. »

Bref, la matinée collégiale semble être un incontournable dans le processus d'orientation au Juvénat Notre-Dame du Saint-Laurent. Chacun s'assure d'en faire un moment orientant et signifiant pour les élèves. Une réussite d'équipe qui répond aux besoins des jeunes.